



*Vicente Garcia Guillen  
abogado*  
*Orhuela*

# La Federación

PERIODICO REPUBLICANO. ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

SE PUBLICA LOS DOMINGOS.

REDACCION  
CALLE BAZAN 95

LA CORRESPONDENCIA A LA REDACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
2 reales al mes en toda España

## UN BANQUETE

Los federales de Madrid, para testimoniar de una manera cumplida la satisfacción con que han visto la renuncia del acta de diputado por Sabadell, de nuestro correligionario D. Francisco Pi y Arsuaga, celebraron en su honor, el día 8 del presente mes, un banquete, en el local del Casino Federal, de la calle Horno de la Mata, en el cual el número de los conasales ha resultado superior á los deseos de los organizadores, pues se sumaron al acto importantes personalidades de los demás partidos republicanos y varios amigos particulares del festejado.

Hicieron uso de la palabra, pronunciando elocuentes discursos, varios oradores, entre ellos los señores Prieto Villareal, Nogues, Ayuso, Bermejo, García Albert y Santos Pinela. Todos estos oradores aplauden y enaltecen la conducta del Sr. Pi y Arsuaga, de renunciar el acta, antes que hacerse cómplice de consentir con su presencia en el Parlamento, la aprobación del colegio único.

Todos los oradores enaltecieron las excelencias del programa federal; todos se mostraron sus más ardientes defensores, cosa que nada nos extraña, porque probado tienen todos y cada uno de ellos su amor á la doctrina mantenida con noble entereza por el Maestro Pi y Margall.

Lo que ha llamado nuestra atención; lo que más nos interesa hacer constar es que, D. Roberto Castrovido, director del periódico «El País», de Madrid, en discurso de tonos radicales, manifestó, de una manera clara y concluyente que sólo con el Programa federal podremos llegar á la conquista del poder.

Y como esta declaración del Sr. Castrovido nos llena de satisfacción á los que de antiguo venimos predicando la unión de todo el partido republicano bajo una sola bandera, la Republicana Federal, de intento hemos dejado para última hora el ocuparnos del discurso del ilustrado director de «El País.»

El señor Castrovido al ocuparse del estado de descomposición del partido republicano, dice: «que sólo hay una sola tabla salvadora, que es el programa federal, condensación de todos los radicalismos y de todo lo que pueda concederse á los obreros.»

Y esto, dicho por Castrovido, tiene para nosotros doble mérito, por cuanto afirma lo que dicho tenemos en distintas ocasiones; esto es, que la República

de venir, que vendrá, será federal ó no será tal República.

Conque ya saben á que atenerse los que solo se conforman con el simple cambio de régimen.

La República como forma de gobierno, la Federación por sistema, de lo contrario no hay salvación para España.

Nuestra felicitación al Sr. Pi y Arsuaga.

## LOS REYES MAGOS DE SOLIDARIDAD

ADUANETA 'LAS ESPERANZAS'

Nuestro querido amigo don Vicente Albert Requeña, del comercio de esta plaza, cuyo carácter emprendedor es por todos reconocido, y cuya honradez y laboriosidad por nadie es puesta en duda, llevado de su amor al trabajo que es prenda para él de gran estima, acaba de abrir al público una nueva tienda de Quincalla, Bisutería, Juguetes, Puntillas y Bordados, como también Cuchillería, Paquetería y Perfumería y otros objetos, montada con elegancia y verdadero gusto artístico, poniendo al frente de la indicada tienda á su hijo el ilustrado joven don Vicente Albert Esteve, quien siguiendo las huellas de su padre, seguros estamos de que la nueva tienda «Las Esperanzas», establecida en la calle de Sagasta número 26, será la primera en su clase dentro de contados días.

Y para que todo cuanto se relaciona con la tienda «Las Esperanzas», lleve impreso el carácter altruista emprendedor y bondadoso de su dueño don Vicente Albert Esteve, de sentimientos elevados, ha dispuesto regalar á todos los niños pobres de esta capital un par de juguetes, elegantes y caprichosos, para que los pequeños pobres no tengan que llorar la falta de algun juguete.

Al efecto los Reyes Magos, conocedores de los propósitos del amigo Albert, acaban de participarle que el 31 del presente mes le harán una gran remesa de juguetes para que el señor Albert pueda ordenar la distribución entre los niños pobres.

Conque ya lo saben los desheredados de la fortuna, este año, gracias á la filantropía del dueño de la tienda «Las Esperanzas», Sagasta, 26, los días 1, 2, 3 y 4, se efectuará el reparto de los juguetes.

## PARA FIESTAS

Nuestro compañero D. Francisco Beviá Villanova, ha recibido una buena remesa de vinos de Jerez, de los acreditados exportadores Sres. Berihuete hermanos. Los indicados vinos se recomiendan por si solos. Para pedidos, al representante en esta plaza don Francisco Beviá Villanova, Bazán, 95, Alicante.

## DE SOLIDARIDAD

LAS ELECCIONES EN BARCELONA.

Se han celebrado éstas en la ciudad Condal, ofreciendo el singular contraste de ver salir triunfadora la candidatura antisolidaria. Fenómeno es este que, según nuestra manera de entender, no tiene más explicación que una de estas dos causas: ó el desconcierto reinante en el campo solidario por la orientación que se le ha querido dar á ese conglomerado de elementos tan antitéticos que la integran, ó el crecimiento y arraigo que en Barcelona tienen los republicanos radicales.

Formóse la Solidaridad, según sus hombres más conspicuos, para algo más noble y grande que para saciar ambiciones y apetitos desordenados; para laborar por la prosperidad y grandeza de Barcelona, para llevar al Congreso una nutrida representación de hombres de valía y de saber que trabajasen por la derogación de la Ley llamada de Jurisdicciones; por la autonomía política y administrativa de la región catalana y de España entera; por la revisión de la actual Constitución del Estado, y como los diputados catalanes, en su mayoría, no han cumplido con el mandato que de sus electores recibieran, de ahí el que hoy, el fallo del cuerpo electoral les haya sido adverso.

Si Solidaridad Catalana, llevada tal vez de una creencia errónea, no hubiera pretendido salirse de los muros de la región de Cataluña; si en vez de pretender que las demás regiones se solidarizasen, tomando como patrón el programa del Tivoli, hubiérase consagrado á luchar en el Parlamento por recabar las tan suspiradas autonomías municipales y regionales, otra fuera su suerte, pero sus inspiradores en vez de cumplir como demandaba el pueblo, toleraron que Cambó actuase de amigable esponsor

puesto siempre al servicio del señor Maura y el pueblo republicano, cansado de esos juegos de cubileteo se ha llamado a engaño.

No podemos pensar que sea otra la causa del triunfo de la candidatura radical, porque no se concibe que en el corto período de dos años, ese pueblo de Barcelona, ayer contrario del señor Leroux y de los suyos, hoy los eleva al alto cargo de Magistrados de la Nación, dando una lección de disciplina a los integrantes de Solidaridad Catalana.

Sin duda el pueblo, se ha dado cuenta a tiempo de que, con el lastre de la derecha no se puede ni se debe ir a parte alguna.

por donde anden sus vecinos con holgura y con holganza.

Quiero un pueblo con ciudades donde tenga por recreos Institutos y Museos, Sociedad y Sociedades.

Quiero un pueblo de aptitudes capaces de iniciativas cristianas, serias y activas, y de cívicas virtudes.

Pueblo, en fin, con las ventajas de las prácticas modernas; con más granjas que tabernas, con más virtudes que alhajas. Sin viles pasiones bajas, sin resabios ni secuelas; con más libros que barajas, más aperos que vihuelas; con muchísimas escuelas y poquísimas navajas.

JOSÉ ZORRILLA.

Con motivo de ser esta semana de fiestas y por encontrarse enfermo nuestro director, solo publicamos la presente hoja

En cambio prometemos que de continuar nuestros amigos y correligionarios prestándonos su desinteresado apoyo, introduciremos alguna mejora en esta nuestra modesta publicación.

PARA FIESTAS DE NAVIDAD.

Nuestro buen amigo Sr. Beviá Villanova, ha recibido una excelente partida de vinos enteramente jepezanos.

Para pedidos al indicado señor,; Bazán, 95, Alicante.

CAJA ESPECIAL DE AHORROS DE ALICANTE

El Consejo de Administración de este Establecimiento, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 8.º, 10.º y 29.º de sus Estatutos, ha acordado abonar el "cuatro por ciento" anual de interés para todas las Imposiciones existentes en las actuales libretas y para las que en lo sucesivo se verifiquen, a partir desde 1.º de Enero de 1909.

Esta baja de "uno por ciento" en el interés que hasta ahora se venía abonando a los imponentes, beneficiará las operaciones de Préstamos a partir también desde la misma fecha, reduciendo en un "dos por ciento" el interés para los empeños de ALHAJAS y ROPAS, y en un "uno por ciento" el interés para los PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento Alicante 30 de Noviembre de 1908.

El Director gerente accidental.—JOSÉ CARRERA.

SUETOS

El partido republicano federal de Barcelona, está de duelo. Nuestro entusiasta correligionario D. Juan Llusá Puig, falleció la anterior semana, dejando en nuestras filas un hueco difícil de llenar, por cuanto el finado era uno de esos hombres de carácter entero, verdadero enamorado de los ideales federalistas a los que consagró todas las energías de su vida.

De espíritu radical y de corazón abierto para toda noble empresa, no escaseaba su prodigalidad y siempre se hallaba dispuesto a todo acto generoso.

Enamorado de la doctrina de Pi y Margall, era un constante propagandista del Programa, y amante de la instrucción del pueblo contribuía siempre, con su dinero, a divulgar instituciones de cultura, subvencionando bibliotecas, consteando publicaciones, y organizando concursos.

Para el señor Llusá un verdadero filántropo, hacía el bien por el bien mismo.

La prensa toda de Barcelona, sin distinción de color político, rinde un tributo a la memoria del honrado ciudadano y consecuente republico don Juan Llusá, y nosotros, al dedicarle estos renglones, hacemos nuestro el dolor que embarga a su familia.

El sábado tuvimos el gusto de recibir la grata visita de nuestro particular y querido amigo el batallador propagandista de los intereses de Villena, D. Nazario Navarro Zuñiga, el cual en el mixto de esta mañana, ha marchado a Murcia a tomar parte en un mitin de protesta contra el caciquismo.

El Sr. Navarro Zuñiga manifestó a nuestro director que el día 1.º del entrante Enero, tendrá lugar en Villena otro mitin contra los diezmos y el odioso caciquismo, para cuyo acto nos dejaba de ante mano invitados.

El señor Bereaquer prometió al amigo Navarro tomar parte en dicho mitin, si su delicado estado de salud se lo permitía.

Sin apetito Ningún remedio inferior pudo aliviar

Desearnos llamar la atención del público hacia el asunto de cómo pueden restaurarse las fuerzas vitales y la energía, después que el sistema ha sido debilitado por la enfermedad. Para facilitar este propósito publicamos la siguiente carta:

Valdepeñas 24 de Febrero de 1901. Muy Sras. mías: El paciente a quien hago referencia en esta carta, es un niño de 4 años de edad, llamado Miguel, quien después de un grave ataque de sarampión, quedó por mucho tiempo débil y muy desganado, sin que ninguno de los



Miguel Caro

muchos medicamentos que se le dieron aportaron alivio alguno. Con el uso de la Emulsión Scott tan sólo, ha recobrado sus fuerzas y sus carnes de una manera maravillosa; come con muy buen apetito y tiene magnífico semblante. Hoy día es un niño de los más robustos por su edad, gracias sin duda al uso de su excelente Emulsión Scott. Su padre, reconocido a Vdes., recomienda a todos sus amigos las virtudes de su precioso remedio.

MANUEL CARO Y MERLO.

La Emulsión Scott apresura la convalecencia, enriqueciendo la sangre sin mermar la energía en la digestión. La Emulsión Scott es una fórmula de Aceite de hígado de bacalao, que prácticamente no requiere esfuerzo digestivo, y por consiguiente es más nutritiva que el alimento ordinario. El problema de fortalecer un sistema debilitado se resuelve enriqueciendo la sangre sin fatigar la digestión. Este resultado admirable se obtiene con el uso de la Emulsión Scott, la que se recupera pronto la salud.

Es necesario asegurarse siempre, que se cumpla la verdadera preparación, la que se reconoce por la marca de fábrica en el envoltorio exterior de cada frasco, representando un hombre que lleva a cuestas un gran bacalao.

Esta marca de fábrica distingue la verdadera Emulsión Scott, del sinnúmero de imitaciones y substituciones sin valor medicinal alguno.

La Emulsión Scott se vende en todas las farmacias y droguerías. Una muestra de la misma, facsímil de nuestros frascos, se envía gratis a quien la pida a D. Carlos Mares, calle de Valeriano, 427, Barcelona, acompañando el pago de los gastos de correo para pago de la muestra.

Imprenta de La Federación

CÓMO QUISIERA UN PUEBLO!

=(0)=

Yo quiero un pueblo que alegre con gracia y con perspicacia; que lo que derroche en gracia su trabajo, lo reintegre.

Yo quiero un pueblo que crea en Dios y que a Dios adore; mas que trabajo implora, sin cesar en su tarea.

Yo quiero un pueblo que canta y que alegre sus talleres; yendo allí con sus mujeres y sus hijos por delante.

Quiero un pueblo noble y bravo que trabaje porque debe; no que en el trabajo lleve el yugo vil del esclavo.

Quiero un pueblo que enamore cantando, mas que se instruya, que fabrique, que construya, que manibre y que labore.

Quiero un pueblo que trabaje y en su casa no se aburra; que investigue, que discurra, que lea y hasta que viaje.

Quiero un pueblo con labranza, con industria y con caminos,